



Quintana Roo tiene una situación financiera preocupante y, sin embargo, Estable, según FR. FOTO: SHUTTERSTOCK

PODRÍA NECESITAR A LA FEDERACIÓN

Fitch Ratings respalda calidad crediticia de Idefin

Q. Roo tiene un déficit de \$2,700 millones

Jesús Vázquez
EL ECONOMISTA

Cancún, QR. FITCH RATINGS dio a conocer que “existe una probabilidad alta de que el Estado le brinde apoyo financiero (a Quintana Roo) en caso de requerirlo”, luego de ratificar como Estable la calidad crediticia del Instituto para el Desarrollo y Financiamiento del Estado de Quintana Roo (Idefin).

“De acuerdo con las metodologías de Fitch, el instituto es una entidad pública con vinculación crediticia al estado de Quintana Roo. Esto, ya que se considera que existe una probabilidad alta de que el Estado le brinde apoyo financiero en caso de requerirlo. La calificación de Idefin está en el mismo nivel que la de Quintana Roo, “BB(mex)”, debido a la integración administrativa y financiera estrechas del instituto con el estado”.

Previo a asumir el cargo, el equipo de transición del ahora gobernador Carlos Joaquín González dio a conocer que recibiría en quiebra la administración estatal, con un déficit de poco más de 2,700 millones de pesos, derivado de una “incorrecta” aplicación del presupuesto, destinado en su mayoría a gasto corriente y no a inversión pública.

En conferencia de prensa el pasado 13 de septiembre, el actual secretario de Gobierno, Francisco López Mena, y Juan Vergara, hoy secretario de Finanzas del gobierno estatal, dieron a conocer que el “endeudamiento excesivo” de la entidad les cancelaba la posibilidad de conseguir recursos adicionales, “públicos o privados”, por la mala calidad crediticia en la que

121.2
MILLONES

de pesos es el saldo insoluto que tiene la entidad con Banorte.

se encontraba la administración.

Además, explicaron que el gobierno saliente había dejado de hacer las aportaciones mínimas necesarias para aterrizar fondos federales de apoyo al campo, a comunidades indígenas y a emprendedores.

En su más reciente reporte sobre Quintana Roo, Fitch Ratings también ratificó en “BBB+(mex) vra” la calificación correspondiente a un financiamiento bancario contratado por el instituto con Banorte en el 2011 (Banorte 11-2), por un importe original de 130 millones de pesos, cuyo saldo asciende a 121.2 millones de pesos a junio del 2016.

“Respecto del financiamiento, se toma en consideración la calificación de Quintana Roo debido a que éste actúa como deudor subsidiario. Aunado a lo anterior, tiene afectado, como fuente secundaria de pago, un porcentaje de los recursos provenientes de las participaciones que en ingresos le corresponden al estado. De igual forma se analiza la estructura que fundamenta su servicio. Banorte 11-2 permanece con fundamentos sólidos y desempeño satisfactorio en cuanto a las coberturas del servicio de la deuda (interés y capital) y saldo del fondo de reserva. Además, el instituto cumple con las obligaciones de hacer, pactadas en los documentos de transacción”, se lee en el documento.

jvazquez@eleconomista.com.mx